

# Penggunaan Media Visual Dalam Katekese Digital: Meningkatkan Daya Serap Informasi

*by* Petriana Dae Lelangwayan

---

**Submission date:** 10-May-2024 04:06PM (UTC+0700)

**Submission ID:** 2375887597

**File name:** JUTIPA\_VOL\_2\_NO.\_3\_juli\_2024\_hal\_184-191.pdf (756.53K)

**Word count:** 3002

**Character count:** 19146



## Penggunaan Media Visual Dalam Katekese Digital: Meningkatkan Daya Serap Informasi

Petrianadae Lelangwayan  
Sekolah Tinggi Pastoral IPI Malang

Emmeria Tarihoran  
Sekolah Tinggi Pastoral IPI Malang

Korespondensi penulis: [lelangwayanpetrianadae@gmail.com](mailto:lelangwayanpetrianadae@gmail.com)

**Abstract.** The use of visual media in catechesis can increase the effectiveness of learning in the digital era. In this day and age, digital technology has changed the way we learn and teach. This article discusses how visual media such as pictures, videos, animations can increase the absorption of information and the involvement of students in the learning process. Visual media not only enriches the learning experience but also helps teachers to convey material more easily and can be understood by students. In addition, the use of visual media in catechesis can help learning to be more effective in understanding the material and remembering students. The research method used in this article is a qualitative method with the main approach, namely direct observation at school and literature study. The results show that the use of visual media in learning can increase learner engagement and help in understanding learning materials well. Although it has shortcomings, it has benefits in supporting the learning process of Catholic religion in the digital era.

**Keywords:** visual media, digital catechesis, religious learning, learning effectiveness.

**Abstrak.** Penggunaan media visual dalam berkatkese dapat meningkatkan efektivitas dalam pembelajaran dalam era digital. Di zaman sekarang ini, teknologi digital telah merubah cara belajar dan mengajar. Artikel ini membahas tentang bagaimana media visual seperti, gambar, video, animasi dapat meningkatkan daya serap informasi serta keterlibatan peserta didik dalam proses pembelajaran. Media visual tidak hanya memperkaya pengalaman belajar tetapi juga membantu guru dalam menyampaikan materi dengan lebih mudah dan dapat dipahami oleh peserta didik. Selain itu penggunaan media visual dalam berkatkese dapat membantu pembelajaran lebih efektif dalam pemahaman materi serta daya ingat peserta didik. Metode penelitian yang digunakan dalam artikel ini adalah metode kualitatif dengan pendekatan utama, yaitu observasi langsung di sekolah dan studi pustaka. Hasil penelitian menunjukkan bahwa penggunaan media visual dalam pembelajaran dapat meningkatkan keterlibatan peserta didik dan membantu dalam memahami materi pembelajaran dengan baik. Meskipun memiliki kekurangan seperti ketidakadanya audio, namun memiliki manfaat dalam mendukung proses pembelajaran Agama Katolik di era digital.

**Kata kunci:** media visual, katekese digital, pembelajaran agama, efektivitas pembelajaran.

### PENDAHULUAN

Saat ini arus modernisasi semakin kuat dan cepat serta membawa banyak perubahan ke berbagai aspek tataan kehidupan manusia, termasuk dalam proses katekese. Perubahan inilah yang selalu membawa konsekuensi yang baik dan yang buruk (Jimmy et al., 2023). Dunia digital membuat semua aspek kehidupan manusia begitu cepat dan mudah, dimana semua kegiatan yang dilakukan sudah mempermudah melalui teknologi digital yang sangat merubah kehidupan manusia (Arifman Halawa et al., 2023), serta memungkinkan guru dan peserta didik lebih mudah mendapatkan informasi dari berbagai sumber salah satunya dalam proses belajar mengajar adalah menggunakan media visual. Ada berbagai jenis media visual non proyeksi

Received April 20, 2024; Accepted Mei 10, 2024; Published Juli 31, 2024

\*Petrianadae Lelangwayan, [lelangwayanpetrianadae@gmail.com](mailto:lelangwayanpetrianadae@gmail.com)

yaitu: 1. Benda nyata yaitu agar peserta didik dapat melihat secara langsung terhadap objeknya, 2. Model adalah benda tiga dimensi yang berfungsi sebagai alat representasi atau pengganti dari benda nyata, 3. Media cetak merupakan sarana informasi dengan cara menyampaikan melalui tulisan di kertas, 4. Media grafik yaitu media visual yang menggunakan simbol-simbol sebagai alat bantu untuk menyampaikan pesan (Cahya et al., 2022). Teknologi mulai berkembang dan semakin maju yang sangat di pengaruhi oleh kemajuan ilmu pengetahuan dan teknologi yang canggih, yang awal mulanya manusia berkomunikasi hanya menggunakan anggota tubuh untuk memperagakan tetapi dengan kemajuan teknologi ini bisa membantu dengan menyampaikan pesan lewat saran-saran yang digunakan (Sandi Sandi et al., 2022).

Seorang guru juga bisa memanfaatkan berbagai alat digital, sehingga dapat menciptakan pembelajaran yang lebih menarik. Dulu guru cenderung hanya menggunakan metode ceramah, yaitu guru hanya sekedar memberikan penerangan secara lisan dari awal pembelajaran sampai akhir maka menyebabkan motivasi belajar siswa dalam belajar mulai menurun. Adapun proses pembelajaran dalam upaya untuk memberi dorongan, agar peserta didik mempunyai keinginan untuk belajar maka seorang guru harus mempunyai strategi pembelajaran sehingga apa yang disampaikan dapat dipahami dengan maksimal oleh peserta didik. Namun dengan munculnya teknologi digital ini dapat membantu guru dalam menyampaikan informasi-informasi yang menarik dalam proses pembelajaran agar dapat membangkitkan semangat belajar peserta didik, yaitu dengan menggunakan media visual dalam proses belajar mengajar.

Media visual sangat bermanfaat di dunia pendidikan terutama dalam ber Katekese karena dapat menarik perhatian, meningkatkan motivasi, dan membantu peserta didik memahami materi pembelajaran dengan baik (Ahmad, 2022). Media visual merupakan alat atau benda yang digunakan dalam pembelajaran yang berfungsi untuk menyampaikan pesan dari sumber kepada penerima melalui indra pengelihatan (Sholihah, 2019). Media visual juga disebut sebagai media gambar, media cetak, animasi yang dapat membantu peserta didik lebih cepat memahami dan memiliki daya ingat yang kuat serta dapat menumbuhkan minat belajar dalam mengikuti pembelajaran. Bentuk media visual bisa ditampilkan dengan perlengkapan proyeksi ataupun proyektor, yang dimana proyektor ini menampilkan objek-objek pada layar proyeksi dengan ukuran yang lebih besar. Ada beberapa contoh media visual proyeksi adalah sebagai berikut: 1. Transparansi OHP, merupakan perangkat transparansi yang meliputi perangkat lunak, 2. Film bingkai, merupakan film transparan sebagai media visual (Sekolah et al., 2023).

<sup>10</sup> Media visual ini dapat memperlancar proses pembelajaran sehingga peserta didik lebih mudah menerima materi pembelajaran. Media visual juga dapat membantu peserta didik dalam meningkatkan pemahaman dan memperkuat daya ingat, karena kebanyakan peserta didik lebih senang belajar dengan menggunakan media pembelajaran dalam bentuk gambar dari pada dalam bentuk tampilan verbal. <sup>11</sup> Penggunaan media visual juga bisa untuk memperjelas materi pembelajaran melalui tulisan, gambar, dan bentuk visual lainnya. Tetapi ada juga kelebihan dan kekurangan pada media visual atau media gambar, ada beberapa kelebihan antara lain 1). Lebih praktis dan dapat digunakan dengan mudah 2). <sup>2</sup> Dapat meningkatkan daya tarik peserta didik dalam belajar 3). Dapat mendorong atau membangkitkan keingintahuan peserta didik. Serta ada beberapa kekurangan yaitu 1). Ketidakadaan audio, media visual hanya menggunakan tulisan sehingga tidak bisa didengar. Hal ini dapat menyebabkan kurangnya penyampaian materi yang diberikan 2). Hanya difokuskan menggunakan indra pengelihatan 3). Tampilan dengan ukuran yang sangat terbatas (Setiyawan, 2021).

Dalam berkebangkitan di era digital yang dimana akses terhadap informasi sangat mudah, maka penggunaan <sup>40</sup> media visual memiliki <sup>41</sup> peran yang sangat penting dalam menyampaikan pesan-pesan iman. Melalui media visual dapat membantu peserta didik dalam memahami materi pembelajaran dengan baik, misalnya seperti dalam menggunakan media gambar tentang kisah para nabi atau kisah Yesus Kristus dengan lebih mudah memahami latar belakang yang terjadi pada saat itu serta ajaran-ajaran yang terkandung di dalamnya. Melalui gambar-gambar tersebut peserta dapat memiliki gambaran tentang situasi dan konteks dimana ajaran tersebut disampaikan, sehingga <sup>26</sup> dapat membantu peserta didik dalam memahami pesan-pesan iman yang terkandung di dalamnya. Dengan begitu <sup>39</sup> tujuan dari pembuatan artikel ini adalah untuk mengali peran <sup>36</sup> dan manfaat dengan penggunaan media visual dalam katekese digital serta bagaimana media visual tersebut dapat meningkatkan daya serap informasi peserta didik dan keterlibatan dalam pembelajaran.

## METODE PENELITIAN

Penulis menggunakan metode kualitatif dalam penelitian ini dengan dua pendekatan utama. Pertama, penulis menggunakan observasi langsung di sekolah sebagai mahasiswa praktikan yang mengajar mata pelajaran Agama Katolik kelas 1 sekolah dasar. Penulis melakukan pengamatan terhadap proses pembelajaran yang melibatkan penggunaan media visual dalam katekese digital. Pengamatan ini memberikan gambaran langsung tentang <sup>46</sup> bagaimana media visual digunakan dalam konteks nyata pembelajaran. Kedua penulis juga menggunakan metode studi pustaka untuk mengumpulkan data dalam artikel ini dengan

mempelajari dan memahami teori-teori dari berbagai literatur seperti buku, jurnal, artikel yang berkaitan dengan topik yang dibahas.

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

Yesus Kristus adalah inti dari katekese, serta kegiatan katekese dimana pun dan kapanpun bersumber dari Dia karena Dia adalah kepenuhan dari wahyu. Sebab itu pewartaan katekese yang menjadi sumber utama adalah Kristus, Kristulah yang diwartakan dalam ruang lingkup kehidupan kaum muda yakni penghayatan iman, sehingga katekese adalah komunikasi atau tukar pikiran tentang iman antara anggota umat(Elbertus et al., 2021).

Katekese berasal dari bahasa Yunani “katechein” dalam artian menggemakan sabda Allah. Katekese adalah sebuah proses pewartaan, pendidikan dan pendalaman iman yang berkelanjutan agar seorang kristiani semakin bertumbuh dewasa dalam iman(Irpan et al., 2022). Katekese memiliki peran yang begitu penting dalam pengembangan iman, sebab katekese membicarakan mengenai hidup nyata dalam terang injil. Dengan begitu katekese sendiri memiliki tujuan yang dimana untuk membantu iman kristian memahamai, meghayati, dan mempraktikan iman mereka dalam kehidupan sehari-hari. Sedangkan katekses digital merupakan pemanfaatan teknologi digital dalam proses pewartaan, pendidikan serta pendalaman iman. Katekses digital ini adalah katekses yang dimana mengikuti perkembangan zaman dengan menggunakan berbagai media digital seperti internet, media sosial serta aplikasi digital lainnya. Salah satu dalam penggunaan media visual yang dimana digunakan sebagai media pembelajaran, animasi, gambar, sehingga dalam proses pembelajaran peserta didik lebih menahami serta lebih muda untuk diingat.

Media visual memiliki peran penting dalam menyampaikan pesan pembelajaran, sehingga dapat menarik dan mengarahkan perhatian peserta didik agar lebih fokus pada materi pembelajaran dibandingkan dengan teks atau audio saja. Media visual memiliki daya tarik yang lebih besar, karena pada umumnya peserta didik lebih muda mengingat apa yang mereka lihat dengan menggunakan berbagai media gambar seperti power point, animasi dan sebagainya(Ketaren et al., 2022). Media visual juga memiliki berbagai manfaat selain peran penting dalam menyampaikan pesan pembelajaran. Pertama dan yang terpenting bahwa penggunaan media visual sangta membantu peserta didik untuk lebih meningkatkan daya serap informasi. Peserta didik juga dengan muda memahami konsep-konsep keagaman dengan melihat gambar, animasi, yang menarik dengan begitu dalam berkatekese akan menjadi lebih efektif.

23 Selain itu penggunaan media visual juga dapat membantu peserta didik lebih simpatik atau tertarik pada pembelajaran. Kadang peserta didik tidak 35 terlibat aktif dalam pembelajaran, jika materi yang diberikan tidak menarik perhatian atau membosankan bagi mereka. Tetapi tidak hanya itu media visual juga membantu para guru dalam menjelaskan atau menerangkan materi pembelajaran dengan menggunakan gambar, video 14 pembelajaran agar peserta didik lebih mudah memahami dan dapat di mengerti apa tujuan yang akan disampaikan oleh guru.

Media visual mempunyai beberapa kelebihan dan kekurangan. Kelebihan media visual adalah membantu mencapai tujuan pembelajaran yang lebih efektif dengan menggunakan bahan visual, sehingga dapat membantu proses pembelajaran lebih muda dan cepat serta 37 dapat membantu peserta didik dalam meningkatkan pemahaman dan memperkuat ingatan yang mereka peroleh (Kustandi et al., 2021). Adapun kekurangan dari media visual yaitu ukuran gambar seriang kali kurang tepat dalam pembelajaran yang berkelompok besar, tidak adanya audio tetapi hanya menggunakan tulisan atau gambar sehingga akibatnya kurang mendetail materi yang disampaikan. Maka media visual memiliki tantangan tersendiri yakni seorang guru 47 dituntut harus bisa menciptakan sesuatu yang menarik bagi peserta didik (Faujiah et al., 2022). 45

Penggunaan media visual dalam proses pembelajaran, guru dituntut mengembangkan atau mengolah suatu media yang sesuai dengan materi pembelajaran serta berfungsi sebagai alat bantu dalam pembelajara untuk menumbuhkan minat belajar dan dapat menarik perhatian peserta didik (Suharti, 2019). Ada beberapa minat belajar peserta didik yakni yang pertama, perasaan senang. Perasaan senang adalah perasaan yang dimana dalam melakukan sesuatu kegiatan tidak mengalami kesulitan. Peserta didik yang mengalami perasaan senang terhadap suatu mata pembelajaran maka akan dipelajari dengan sungguh-sungguh tanpa ada unsur paksaan, maka tugas guru harus bisa menciptakan proses pembelajaran yang mengembirakan agar 33 peserta didik memiliki minat belajar yang tinggi. Kedua, ketertarikan. Daya tarik atau ketertarikan seseorang akan sesuatu yang membuatnya senang dan tertarik untuk melakukannya. Ketiga, keterlibatan peserta didik. Keterlibatan peserta didik dalam 34 proses pembelajaran menyebabkan peserta didik senang dan tertarik untuk melakukan atau mengerjakan tugas-tugas dalam pembelajaran.

Selain itu dalam proses penelitian yang dilakukan disekolah tempat praktekan yang mengajar mata pelajaran Agama Katolik di kelas 1 sekolah dasar. Media pembelajaran menjadi hal yang sangat penting 17 untuk mempermudah guru dan peserta didik dalam proses pembelajaran. Dalam menyampaikan materi pembelajaran agama katolik, peneliti menggunakan berbagai media visual seperti gambar, buku paket, dan cerita animasi untuk membantu peserta didik dalam menyerap pembelajaran. Berdasarkan hasil penelitian di

sekolah tersebut dalam kegiatan pembelajaran, penelitian menggunakan dua cara yang berbeda namun memiliki tujuan yang sama. Pertama, penyampaian materi pembelajaran dilakukan dengan metode ceramah tanpa alat peraga. Dalam metode ini peneliti memberi penjelasan langsung kepada peserta didik tanpa menggunakan media visual tambahan. Meskipun demikian peneliti tetap memastikan bahwa materi pembelajaran disampaikan dengan jelas dan mudah dipahami oleh peserta didik. Tetapi yang terjadi adalah peserta didik sulit memahami penjelasan dari guru jika tidak menggunakan media tambahan, sehingga dengan begitu dapat mengakibatkan ketidakaktifan peserta didik dalam proses pembelajaran. Oleh karena itu, peserta didik lebih mudah memahami penjelasan dari guru jikalau guru menjelaskan dengan menggunakan alat bantu media tambahan yaitu media visual.

Kedua, dalam metode pembelajaran peneliti menggunakan metode ceramah namun didukung dengan alat bantu seperti gambar, power point, dan cerita animasi. Dalam hal ini, peneliti menjelaskan materi pembelajaran Agama Katolik dengan bantuan gambar-gambar, slide power point ataupun cerita animasi kepada peserta didik. Dengan adanya media visual, peserta didik langsung melihat konsep-konsep yang diajarkan secara virtual dalam membantu peserta didik untuk memahami materi dengan lebih muda dan dapat meningkatkan minat belajar. Sehingga peserta didik cenderung lebih aktif dalam pembelajaran jika menggunakan alat peraga seperti media visual dibandingkan hanya ceramah tanpa menggunakan alat peraga, sebab peserta didik merasa membosankan jika tidak menggunakan alat peraga sehingga mengakibatkan minat belajar menurun.

Dengan begitu peneliti menunjukkan bahwa penggunaan media visual dalam pembelajaran dapat meningkatkan keterlibatan peserta didik. Dengan adanya gambar, power point atau cerita animasi yang membangkitkan motivasi belajar yang tinggi dalam mengikuti pembelajaran, sebab peserta didik lebih tertarik atau semangat belajar jika dibantu dengan alat peraga yaitu media visual. Hal ini karena peserta didik lebih terbantu dalam memahami materi pembelajaran ketika mendengarkan penjelasan dan langsung dibantu dengan memberikan contoh berupa gambar, atau animasi dan sebagainya. Peserta didik terlibat aktif dalam proses pembelajaran serta dapat memahami materi yang diberikan, dengan begitu media visual dapat membantu peserta didik untuk meningat materi pembelajaran dengan jangkauan waktu yang lebih lama. Dengan melihat gambar-gambar yang menarik dapat meningkatkan efektivitas dalam proses pembelajaran dan membantu peserta didik untuk mengembangkan pemahaman yang lebih mendalam tentang pembelajaran yang diterima. Sehingga penggunaan media visual dalam katekese digital dapat meningkatkan daya serap informasi dan juga dapat meningkatkan

keterlibatan peserta didik dalam pembelajaran. Hal ini menjadikan media visual sebagai alat yang sangat efektif dalam mendukung proses pembelajaran agama katolik di era digital ini. 6

### KESIMPULAN DAN SARAN

Penggunaan media visual dalam katekese digital memiliki peran yang penting dalam menyampaikan pesan pembelajaran khususnya pembelajaran Agama Katolik. Media visual seperti gambar, powe point, dan cerita animasi membantu peserta didik dalam memahami materi dengan lebih baik dan meningkatkan motivasi belajar. Penggunaan media visual juga dapat membuat pembelajaran lebih menarik dan memperkuat pemahaman serta daya ingat peserta didik. Meskipun media visual memiliki kekurangan seperti ketidakadaan audio dan tampilan dengan ukuran terbatas, tetapi memiliki manfaat yang begitu besar dalam berkatekese. 22  
Dalam ere digital ini, media visual menjadi alat yang efektif dalam mendukung proses pembelajaran dalam menyampaikan pesan-pesan iman dengan lebih baik.

### DAFTAR REFERENSI

- Ahmad, H. (2022). Pengaruh Media Visual Terhadap Sikap Kemandirian Siswa Sma Di Kabupaten Lombok Barat. *Realita: Jurnal Bimbingan Dan Konseling*, 7(1). <https://doi.org/10.33394/realita.v7i1.5059>
- Arifman Halawa, A., Zulkarnain, R., & Kurniati, Y. (2023). Pemanfaatan Media Audio Visual Bagi Guru Pak Dan Katekis Sebagai Wujud Transformasi Menuju Era Society 5.0. *VOX EDUKASI: Jurnal Ilmiah Ilmu Pendidikan*, 14(2), 350–361. <https://doi.org/10.31932/ve.v14i2.2938>
- Cahya, E., Gobel, D., Arifin, I. N., & Hardiyanti, W. E. (2022). 2022 Published: July 31. 7(2), 162–173.
- Elbertus, M., Sampelan, Bernadette, A., & Pius X, I. (2021). Pengembangan Bahan Katekese tentang Persoalan Kaum Muda di Stasi Santo Fransiskus Asisi Keuskupan Tanjung Selor. In *Theos: Jurnal Pendidikan Agama Dan Theologi*, 1(8), 230–235.
- Faujiah, N., Septiani, A.N, Putri, T., & Setiawan, U. (2022). Kelebihan dan Kekurangan Jenis-Jenis Media. *Jurnal Telekomunikasi, Kendala Dan Listrik*, 3(2), 81–87.
- Irpan, D., Denny Firmanto, A., & Wijiyati Aluwesia, N. (2022). Katekese Digital Keuskupan Agung Pontianak di tengah Pandemi Covid-19. *Borneo Review*, 1(1), 56–72. <https://doi.org/10.52075/br.v1i1.77>
- Jimmy, A., Rahawarin, B. A., & ... (2023). Peran Katekese Digital Sebagai Media Pembinaan Iman Kaum Muda Kristiani. *Lumen: Jurnal Pendidikan ....* <https://ejurnal.stpkat.ac.id/index.php/lumen/article/view/150>



- Ketaren, M. R. U. B., Tarigan, L. S., Lumbanbatu, J. S., & Sitepu, A. G. (2022). Implementasi Media Visual dalam Pendidikan Agama Katolik Untuk Meningkatkan Minat Belajar Siswa di Sekolah Menengah Atas. In *Theos : Jurnal Pendidikan Dan Theologi*, 2(10), 328–333. <https://doi.org/10.56393/intheos.v2i10.1257>
- Kustandi, C., Farhan, M., Zianadezdha, A., Fitri, A. K., & L, N. A. (2021). Pemanfaatan Media Visual Dalam Tercapainya Tujuan Pembelajaran. *Akademika*, 10(02), 291–299. <https://doi.org/10.34005/akademika.v10i02.1402>
- Sandi Sandi, Fransiskus Janu Hamu, & Silvester Adinuhgra. (2022). Pemanfaatan Media Digital Bagi Katekis Dalam Berkatekese Untuk Kaum Muda Di Paroki Santo Yosef Kudangan. *Sepakat : Jurnal Pastoral Kateketik*, 6(1), 105–119. <https://doi.org/10.58374/sepakat.v6i1.66>
- Sekolah, P. M., Pastoral, T., Danum, T., Keuskupan, P., Raya, P., Adinuhgra, S., Pastoral, S. T., & Widhiati, G. (2023). pentingnya penggunaan media audio visual dalam menciptakan semangat belajar sekami. Herbi Kriswanto Sekolah Tinggi Pastoral Tahasak Danum Pabelum Keuskupan Palangka Raya. *Jurnal Pastoral Kateketik*, 7(1), 42–56. <https://doi.org/10.58374/sepakat.v7i1.40>
- Setiyawan, H. (2021). Pemanfaatan Media Audio Visual dan Media Gambar Pada Siswa Kelas V. *Jurnal Prakarsa Paedagogia*, 3(2). <https://doi.org/10.24176/jpp.v3i2.5874>
- Sholihah. (2019). Penggunaan Media Visual dalam Meningkatkan Minat Belajar Siswa Program Studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah Jurusan Tarbiyah Fakultas Agama Islam Universitas Muhammadiyah Sidoarjo. 172071200049.
- Suharti, I. (2019). penggunaan media visual untuk meingkatkan presentasi belajar ipa (Penelitian di MI Nurul Yaqin Podosoko Candimulyo Magelang). <http://eprintslib.ummgl.ac.id/248/%0Ahttp://eprintslib.ummgl.ac.id/248/1/14.0405>.

# Penggunaan Media Visual Dalam Katekese Digital: Meningkatkan Daya Serap Informasi

## ORIGINALITY REPORT

23%

SIMILARITY INDEX

20%

INTERNET SOURCES

12%

PUBLICATIONS

2%

STUDENT PAPERS

## PRIMARY SOURCES

1	<a href="http://journal.unimar-amni.ac.id">journal.unimar-amni.ac.id</a> Internet Source	2%
2	<a href="http://digilib.unila.ac.id">digilib.unila.ac.id</a> Internet Source	1%
3	<a href="http://repository.unibos.ac.id">repository.unibos.ac.id</a> Internet Source	1%
4	<a href="http://ejournal.uika-bogor.ac.id">ejournal.uika-bogor.ac.id</a> Internet Source	1%
5	Agnes Mayta Andini, Bambang Soenarko, Muhammad Basori. "Efektivitas Model Pembelajaran Inside Outside Circle Didukung Media Visual Pada Pembelajaran IPA Dalam Upaya Pelestarian Sumber Daya Alam", Aksara: Jurnal Ilmu Pendidikan Nonformal, 2020 Publication	1%
6	Muhammad Ariel Saputra, Aura Rahellita Putri, Qorifisya Rachely Hamsyah, Muhammad Faiz Ardiansyah et al. "Analisis	1%

# Pengaruh Teknik Digital dalam Interaksi Sosial dalam Era Digital", VISA: Journal of Vision and Ideas, 2023

Publication

7

Muhammad Taufik Riandi, Wolly Candramila, Titin Titin. "KELAYAKAN FLIPBOOK MATERI PERTUMBUHAN DAN PERKEMBANGAN KELAS XII SMA/MA DENGAN INFORMASI LAJU PERTUMBUHAN IKAN MAS (*Cyprinus carpio* L.) YANG DIBERI PAKAN BUATAN", EduNaturalia: Jurnal Biologi dan Kependidikan Biologi, 2022

Publication

1 %

8

[eprints.umm.ac.id](http://eprints.umm.ac.id)

Internet Source

1 %

9

Syifa Sa'adiyah, Oman Farhurohman. "PENGUNAAN MEDIA PEMBELAJARAN DALAM PROSES PEMBELAJARAN SEJARAH KEBUDAYAAN ISLAM (SKI) di MADRASAH IBTIDAIYAH (MI)", Ibtida'i : Jurnal Kependidikan Dasar, 2020

Publication

1 %

10

Submitted to UIN Sultan Syarif Kasim Riau

Student Paper

1 %

11

[jurnal.umk.ac.id](http://jurnal.umk.ac.id)

Internet Source

1 %

12	Submitted to Badan Pengembangan dan Pembinaan Bahasa Kementerian Pendidikan dan Kebudayaan Student Paper	1 %
13	<a href="http://bagawanabiyasa.wordpress.com">bagawanabiyasa.wordpress.com</a> Internet Source	<1 %
14	<a href="http://docplayer.info">docplayer.info</a> Internet Source	<1 %
15	<a href="http://eprints.walisongo.ac.id">eprints.walisongo.ac.id</a> Internet Source	<1 %
16	<a href="http://repository.uinsu.ac.id">repository.uinsu.ac.id</a> Internet Source	<1 %
17	<a href="http://jurnal.stkipppgritulungagung.ac.id">jurnal.stkipppgritulungagung.ac.id</a> Internet Source	<1 %
18	<a href="http://jurnalmahasiswa.unesa.ac.id">jurnalmahasiswa.unesa.ac.id</a> Internet Source	<1 %
19	<a href="http://prosiding.unma.ac.id">prosiding.unma.ac.id</a> Internet Source	<1 %
20	<a href="http://www.researchgate.net">www.researchgate.net</a> Internet Source	<1 %
21	Achmad Jalilul Chakam, Sirojuddin Qosim, Asep Saepul Hamdani, Irma Soraya. "Pengembangan Media Pembelajaran PAI Berbasis Video Pada Kelas IX SMP Al-Furqan	<1 %

# Madrasatul Quran", TADBIR MUWAHHID, 2023

Publication

---

22 Las Boru Odor Sinaga. "Penerapan Media Visual terhadap Kemampuan Reading Comprehension Siswa Kelas VII SMP", *Journal of Innovative and Creativity (Joecy)*, 2024  
Publication <1 %

---

23 [artikelpendidikan.id](http://artikelpendidikan.id)  
Internet Source <1 %

---

24 [b3ritabola.blogspot.com](http://b3ritabola.blogspot.com)  
Internet Source <1 %

---

25 [ejurnal.ung.ac.id](http://ejurnal.ung.ac.id)  
Internet Source <1 %

---

26 [fliphtml5.com](http://fliphtml5.com)  
Internet Source <1 %

---

27 [idmanado.co](http://idmanado.co)  
Internet Source <1 %

---

28 [media.neliti.com](http://media.neliti.com)  
Internet Source <1 %

---

29 [repository.uki.ac.id](http://repository.uki.ac.id)  
Internet Source <1 %

---

30 [www.apu.ac.jp](http://www.apu.ac.jp)  
Internet Source <1 %

---

31 [www.esu.edu.ge](http://www.esu.edu.ge)  
Internet Source

<1 %

32

123dok.com

Internet Source

<1 %

33

Haris Danial, Zulva Rosari Usman.  
"Pendampingan Gerakan Literasi Pendidikan  
Kesetaraan Melalui Papan Edukasi Berbasis  
Karakter di PKBM Nurain, Kabupaten Bone  
Bolango", Madaniya, 2021

Publication

<1 %

34

Nur Hidayah, Stefanus Christian Relmasira,  
Agustina Tyas Asri Hardini. "MENINGKATKAN  
KEAKTIFAN DAN HASIL BELAJAR MATEMATIKA  
MELALUI MODEL PEMBELAJARAN  
MATEMATIKA REALISTIK UNTUK SISWA KELAS  
IV SD", Jurnal Basicedu, 2019

Publication

<1 %

35

Yusuf Budi Prasetya Santosa, Fahmi Hidayat.  
"Variabilitas Penggunaan Model  
Pembelajaran Pada Kegiatan Pembelajaran  
Sejarah Peminatan Kelas X IPS di Kota  
Depok", SINDANG: Jurnal Pendidikan Sejarah  
dan Kajian Sejarah, 2020

Publication

<1 %

36

core.ac.uk

Internet Source

<1 %

37	Internet Source	<1 %
38	<a href="http://ejurnal.politeknikpratama.ac.id">ejurnal.politeknikpratama.ac.id</a> Internet Source	<1 %
39	<a href="http://erwin2h.wordpress.com">erwin2h.wordpress.com</a> Internet Source	<1 %
40	<a href="http://es.scribd.com">es.scribd.com</a> Internet Source	<1 %
41	<a href="http://journal.uin-alauddin.ac.id">journal.uin-alauddin.ac.id</a> Internet Source	<1 %
42	<a href="http://jurnal.uns.ac.id">jurnal.uns.ac.id</a> Internet Source	<1 %
43	<a href="http://mirantimustikawati.blogspot.com">mirantimustikawati.blogspot.com</a> Internet Source	<1 %
44	<a href="http://pengalaman-pertanian.blogspot.com">pengalaman-pertanian.blogspot.com</a> Internet Source	<1 %
45	Shelsya Azzahra Indriani, Syifa Nuril Asyfiya, Muhammad Aliff Ikhwan, Nenden Munawaroh, Abd Hadi. "Penerapan Metode Audio Visual pada Mata Pelajaran PAI untuk Peserta Didik Tahun 6 di Sekolah Kebangsaan Pos Bersih Ulu Slim, Malaysia", EduInovasi: Journal of Basic Educational Studies, 2023 Publication	<1 %

46

Wahyudi Wahyudi, M. Daud Yahya, Jenuri Jenuri, Catur Budi Susilo, Dina Mayadiana Suwarma, Okta Veza. "Hubungan Penggunaan Multimedia dalam Pembelajaran terhadap Peningkatan Hasil Belajar Peserta Didik", Journal on Education, 2023

Publication

<1 %

47

[zombiedoc.com](http://zombiedoc.com)

Internet Source

<1 %

48

Yerizon Yerizon, Lialy Sarti. "PENGEMBANGAN LEMBAR KERJA PESERTA DIDIK BERBASIS DISCOVERY LEARNING PADA MATERI MATRIKS UNTUK PESERTA DIDIK KELAS XI SMA", AKSIOMA: Jurnal Program Studi Pendidikan Matematika, 2021

Publication

<1 %

Exclude quotes  On

Exclude matches  Off

Exclude bibliography  On



# Penggunaan Media Visual Dalam Katekese Digital: Meningkatkan Daya Serap Informasi

---

GRADEMARK REPORT

---

FINAL GRADE

GENERAL COMMENTS

**/0**

---

PAGE 1

---

PAGE 2

---

PAGE 3

---

PAGE 4

---

PAGE 5

---

PAGE 6

---

PAGE 7

---

PAGE 8

---